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 عنوان الرسالة أو الأطروحة :

 
 م ( في كتابة البداية والنهاية 2771هـ/  777الشيعة في روايات ابن كثير )               

 

 عنوان الرسالة أو الأطروحة

 ملخص الرسالة  أو الأطروحة

ٌُعد واحداً من أهم الموضوعات الفكرٌة والعقائدٌة الخصبة التً احتلت مساحة واسعة من مو ضوع الشٌعة 

التارٌخ الإسلامً , لا ٌخفى على المتتبع الأثر الكبٌر للجانب الفكري ومساهمته فً تقوٌم مسار الأمة , أو 

ة الموضوع فتأتً ضرورته فً ظل حرفها باتجاه بوصلة التضلٌل لإدخال الأمة فً غٌاهب الفتن .أما أهمٌ

الظرف الآنً وما تعٌشه الأمة من صراع فكري أسهم فً زعزعة وتهدٌم الصف الإسلامً , لذا من الواجب 

أن نبرّز أهم ما تناوله ابن كثٌر عن الشٌعة وأئمتهم و معتقداتهم وعلمائهم ودوره فً تشوٌه صورتهم التً 

 مسلمات غٌر قابلة للنقاش .أخذ البعض ٌروج لها وٌنشرها بوصفها 

 

Shei in Ibn kathir Novels ( 774 H – 1371 M ) In his book for beginning  and the end 
    

The  subject of the Shia It is one of the most important intellectual and   ideological 

topics That took a large area of Islamic history , The importance of the topic comes 

and necessity under the circumstances now What experienced by the nation of 

intellectual conflict contributed to the destabilization and destruction of Islamic unity 

, So it must be to highlight the most dealt with ibn – Kathir Shia and their Imams ,  

And his role in the distortion of their image by taking some promoted and published 

for granted is debatable . 
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